

Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	Sitzungstermin
Planungs- und Umweltausschuss	02.02.2010
Haupt- und Finanzausschuss	09.02.2010
Rat	23.02.2010

**Einführung eines nachhaltigen Flächenmanagementsystems  
hier: Beschluss des Handlungsprogramms und Flächenberichts**

**Beschlussvorschlag:**

1. Dem Handlungsprogramm in der Fassung vom 01.12.2009 wird zugestimmt.
2. Dem Flächenbericht in der Fassung vom 30.12.2009 wird zugestimmt.

**Sachverhalt:**

Am 29.10.2009 hat sich die Steuerungsgruppe zur Einführung eines nachhaltigen Flächenmanagementsystems in Haan zu einer vierten Workshop-Veranstaltung getroffen. Nach einer mehr als einjährigen Arbeitsphase konnten zu dem Termin eine Präambel, die die übergeordnete Zielsetzung der Stadt Haan für das Projekt beschreibt und ein Handlungsprogramm beschlossen werden. Ferner wurde beschlossen, diese Ergebnisse den politischen Gremien der Stadt Haan vorzulegen.

Die Präambel und das Handlungsprogramm in der Fassung vom 29.10.2009 wurden am 17.11.2009 vom Planungs- und Umweltausschuss des Rates der Stadt Haan beraten. In der Sitzung wurden noch keine Beschlüsse zum Flächenmanagement gefasst. Zunächst wurde der Verwaltung aufgetragen, die zeitliche Abfolge der Maßnahmen und Projekte des Handlungsprogramms noch etwas stärker als bisher zu verdeutlichen. Durch diese zusätzliche Darstellungsweise konnten bestimmte Widersprüche in den Zeiten bzw. in der Abfolge von Projekten aufgedeckt und nach Rücksprache mit der Steuerungsgruppe ausgeglichen werden. Das umfassende Handlungsprogramm in der Fassung vom 01.12.2009 wurde in Bezug auf die Zeitplanung entsprechend angepasst.

Inzwischen wurde auf dieser Grundlage der erste Haaner Flächenbericht erarbeitet (Anlage 1). Er enthält die von der Steuerungsgruppe erarbeitete Präambel (Kapitel 1.2), das „Handlungsprogramm nach Zeitplanung“ (Tabelle 5) und das umfassende Handlungsprogramm in der Fassung vom 01.12.2009 (Kapitel 4.2). In einem Argumentationspapier der Landesarbeitsgemeinschaft Lokale Agenda 21 (LAG 21 NRW) ist zusammengefasst, weswegen das Handlungsprogramm zur Lösung flächen- und demografiebedingter Fragestellungen in Haan beschlossen werden sollte (Anlage 2).

Die LAG 21 NRW wird eine Gesamtdokumentation zum Projekt „Nachhaltiges kommunales Flächenmanagement“ erstellen. Bestandteil dieser Gesamtdokumentation sollen die Flächenberichte aller am Projekt teilnehmenden Städte werden. Um ein einheitliches Erscheinungsbild der Flächenberichte zu erreichen, wird die LAG 21 NRW ggf. noch redaktionelle Änderungen am Haaner Flächenbericht vornehmen. Diese Schlussredaktion ist im März 2010 vorgesehen.

**Finanz. Auswirkung:**

keine

**Anlagen:**

Anlage 1: Flächenbericht in der Fassung vom 30.12.2009

Anlage 2: Argumentationspapier der LAG 21 NRW